

Compte-rendu du conseil d'école du 7 Mars 2024 à 18h

Présents :

Pour la Mairie : M.MALARD Jean François, Mme Duboé Stéphanie

Enseignantes : Me Hurdebourcq(directrice), Mme Melkebeke (enseignante)

Représentants de parents d'élèves : Mme Dide Adeline, Mme Carel Mathilde, M. Malard Sylvain

Excusés : Mme Burg (IEN), M. Florenty (Maire) , Mme Lacouve Anaïs

1. Projets et activités particulières

- **Projet Notre école Faisons là ensemble.** L'ensemble du matériel a été livré et installé. Des conteuses avec des répartiteurs et des casques dans chacune des classes permettent aux élèves d'écouter des histoires enregistrées. Il peut s'agir d'histoire déjà connues ou à découvrir, avec le support du livre ou pas. Cela permet de multiples possibilités et a pour but d'améliorer la compréhension, de faciliter l'acquisition de vocabulaire, et de permettre aux enfants de raconter à leur tour une histoire à d'autres élèves. Nous avons des micros pour enregistrer, garder une trace de messages à rédiger ou de comptines à transmettre... Un VPI a été installé dans chaque classe en décembre. Pour l'instant, il a surtout servi de vidéo projecteur et permet de projeter à l'ensemble de la classe des supports multiples. La formation à l'utilisation du versant interactif a eu lieu juste avant les vacances. Il faut, aux enseignantes, le temps d'approprier ce nouvel outil qui permettra d'enrichir les pratiques de classes au profit des apprentissages des élèves. Mais d'ores et déjà, nous constatons un investissement et une concentration de meilleure qualité lors des séances avec le VPI. L'acquisition du vocabulaire est facilitée.
La connectivité de la bibliothèque ne donne pas satisfaction. Stargate doit revenir voir ce qui pose problème.
- **USEP :**La classe Mme Melkebeke a participé à une rencontre sportive au Dojo de Coulounieix, pour des jeux d'opposition le 6 février.
Une rencontre sportive autour des activités courir, sauter, lancer et de l'album Bon appétit Monsieur Lapin a eu lieu le 13 février au gymnase de Saint Médard avec les 2 classes de la maternelle et la classe de maternelle de Vanxains. Les enfants avaient préparé les activités dans la salle de motricité et le gymnase. Les 2 classes participeront à une rencontre autour des jeux collectifs à Neuvic le 26 mars pour rencontrer 2 classes de maternelle de Neuvic, et sera suivie d'un pique-nique.
En juin une randonnée est prévue dans la forêt de Beaupouyet.
- **Noël à l'école :** Remerciements à la Mairie pour le spectacle de marionnettes. Nous avons fait venir la même compagnie Marionnettes Stéphane Antoine. Le spectacle s'intitulait « Chut ! je rêve... » et a été très apprécié par les enfants. Il faisait référence à des œuvres d'art (tableaux de Magritte). La Mairie a aussi offert les cadeaux. Après, une représentation de danse et d'acrobaties devant les parents, le Père Noël est venu apporter les cadeaux. Cette année, le choix s'est porté sur des jouets pour les récréations pluvieuses. Nous avons beaucoup de jeux de construction, et nous avons souhaité que les enfants aient davantage accès à des jeux de rôles. Ils ont eu des playmobil, des figurines de chevaliers, d'animaux et un tapis de ferme. Dans les classes ils ont découvert aussi des cadeaux au pied des sapins : un livre offert pour chacun (financés par la coopérative scolaire de l'école maternelle).
Les enfants ont participé au Marché de Noël organisé par le comité des Fêtes et au cours duquel l'association Fêtes des gosses a tenu un stand. Nous avons confectionné des sablés et des pains d'épice.
- **Ecole et Cinéma :**Les 2 classes sont inscrites au Projet école et cinéma. La classe de Mme Melkebeke eu une 1^e séance au mois de Novembre. Les 2 classes ont eu une séance en février, les prochaines et dernières séances auront lieu au mois d'avril. 9 avril, la classe de Mme Melkebeke ira voir En sortant de l'école, ce sont des courts-métrage d'animation. La classe de Mme Hurdebourcq ira voir Le parfum de la carotte, un dessin animé sur les différences alimentaires, le 11 avril
- **Carnaval :** cette année encore, nous avons permis aux enfants de fêter Carnaval sur le temps scolaire le dernier jour de classe avant les vacances d'hiver. Les enfants se sont déguisés à l'école et ont dansé. Nous avons retrouvé les élèves de l'école élémentaire l'après-midi pour partager un goûter (chocolat chaud et viennoiseries) offert par le CCAS.
- **APC :** les séances d'APC ont lieu après le déjeuner et concernent des élèves de MS et de GS qui rencontrent des difficultés passagères, qui ont besoin de reprendre en petit groupe et de manière personnalisée des notions qui leur posent problème en classe.
- **Semaine de la Maternelle :** chaque année la DSDEN 24 organise la semaine de la Maternelle afin de promouvoir l'école Maternelle et les différentes activités et projet qui y sont réalisés. Dans ce cadre, nous proposeront comme l'an dernier,

des créneaux au cours desquels les parents pourront venir observer un temps de classe. Les créneaux seront disponibles entre le 21 mars et le 5 avril.

- Prévention :
 - Nous avons sollicité les infirmières de PMI dans le cadre de séances d'éducation à la santé, sur le bon usage des écrans. Ces séances ne concernent que les élèves de MS.
 - Nous avons également sollicité La Maison de Protection des Familles qui est une unité appartenant à la gendarmerie nationale. L'adjudant-chef Sonia WOLKE est intervenue lors du café des parents le 13 février au sujet des écrans. Elle commande une unité spécialisée dans la prévention auprès de tout public, dès 3 ans. Elle abordera le sujet du consentement auprès des élèves des 2 classes. Les supports et le langage utilisés pour ces actions de prévention sont adaptés à l'âge des enfants. Cette intervention aura lieu le 16 mai.
- Préparation de la prochaine rentrée scolaire : à nouveau, la convention avec le RAM afin de permettre à des futurs élèves de venir sur un temps de classe en fin d'année scolaire avec l'assistante maternelle. Les inscriptions se feront en Mai les mercredis et la possibilité pour les futurs élèves de venir assister à un temps de classe sera proposée en juin, en guise d'adaptation.
- Lien GS/CP. 1e rencontre le 15 mars en début d'après midi : jeux d'opposition. Les MS resteront dans la classe de Mme Hurdebourcq (ils présenteront une histoire jouée). Une correspondance est en cours entre les 2 classes. Jusqu'à la fin de l'année d'autres échanges sont envisagés sous d'autres formes.
- Projet jardin : les carrés potagers, remis en état par les services techniques, ont été utilisés pour des plantations. Nous avons planté des bulbes dans des jardinières. Nous envisageons d'avoir d'autres carrés potagers pour d'autres cultures. M. Melkebeke, dans le cadre de son travail (éducateur technique spécialisé auprès de jeunes en situation de handicap) propose de fabriquer d'autres carrés potagers en hauteur sur mesure. Il faudrait simplement que la Mairie nous fournisse du géotextile et de la terre.
- Nous souhaitons inscrire nos classes au Festival la Vallée (en attente des propositions d'inscription.)
- Une sortie de fin d'année est envisagée, en préparation.

2. Santé - sécurité

Un exercice PPMS confinement a été réalisé le 10 novembre

Un autre exercice dans un scénario de fuite est envisagé le 14 mars.

Rappels :

- A la sortie des classes en maternelle, nous sommes tenues de remettre les enfants aux responsables légaux (parents) ou à des personnes autorisées par les parents par écrit et nommées. En début d'année, nous remettons aux familles des fiches de renseignements sur lesquelles elles peuvent inscrire le nom des personnes qu'elles autorisent. Or, nous nous rendons compte en cours d'année que des personnes sont envoyées pour récupérer les enfants à la sortie sans avoir été inscrites sur la fiche de renseignements, et nous sommes prévenues seulement qu'un membre de la famille se présentera (tatie, belle-mère...). Aussi, nous demandons aux familles d'être vigilantes et de bien nous indiquer, au moins par mail, l'identité de la personne qui se présentera.
- Les absences des élèves doivent être justifiées, datées, signalées dans les meilleurs délais.

3. Travaux et investissements

- La pose d'un projecteur au portail est très satisfaisante.
- Le devis pour la pose des rideaux intérieurs a-t-il été validé ?
- Bibliothèque : les excréments de pigeons gênent énormément l'accès.

4. Questions diverses

Nous avons une jeune fille en service civique depuis le mois de Décembre : Eliza Tabere.